

Soif de Toi

Dieu de toute joie!
Ps 41

BULLETIN DES CATHOLIQUES DE HAUTE-GARONNE

N°5 - Janvier 2019

Édito

FIGURES DU SERVITEUR

Qu'est-ce qu'un diacre permanent ? La question est souvent posée aux quelque 2600 diacres permanents que compte aujourd'hui l'Église de France. En 1970, quand, à la suite de la restauration par le Concile Vatican II, après dix siècles de disparition dans l'Église d'Occident, les premiers diacres français ont été ordonnés, on les considérait parfois comme des ovnis ! Ce n'est heureusement plus le cas aujourd'hui, du fait de leur présence dans nombre de paroisses. Mais la question revient quand même, alors que ce ministère est aussi ancien que l'Église, comme le montrent dans l'Écriture l'institution des Sept par les apôtres (Ac 6, 1-6) ou la description qu'en donne saint Paul dans ses lettres (par exemple dans 1 Tm 3, 8-13).

En son fond, la vocation diaconale rappelle à tous les chrétiens que l'Église tout entière doit, à l'imitation de la Vierge Marie, l'« humble Servante du Seigneur », se mettre au service de l'humanité, spécialement des plus pauvres et des plus démunis. De même que les évêques et les prêtres, qui sont aussi des diacres, sont configurés au Bon Berger, seul Vrai Pasteur, les diacres le sont au seul véritable Serviteur, le Seigneur Jésus-Christ. Les missions qui leur sont confiées sont des figures très variées de l'Unique Service auquel tout le Corps du Christ est appelé. Les catholiques savent reconnaître aujourd'hui les personnes qui leur paraissent les plus aptes à être ces figures, et c'est souvent ainsi que les futurs diacres permanents se voient interpellés. Finalement, au moment où cinq candidats vont être institués lecteurs et acolytes dans notre diocèse, il ne convient pas de dire que les diacres « servent à quelque chose », mais que leur présence, leur prière et leur action illustrent bien la devise lumineuse de l'un d'entre eux, saint François d'Assise : « Louez et bénissez mon Seigneur, rendez-lui grâce et servez-Le en grande humilité ». ♦

M. Jean-Louis Brêteau,
diacre permanent de l'ensemble paroissial de Tournefeuille



Que deviennent-ils ?

Marie-France et Jean-Antoine Ossato ont été appelés comme aumôniers de la pastorale étudiante ; ils accompagnent la fraternité à Saint-Marc.
Bonne mission !

Le père Benoît Bernard, père blanc, quitte l'ensemble paroissial des Minimes : il a été nommé recteur de la basilique Sainte-Anne à Jérusalem.
En action de grâces pour les fruits de sa présence à Toulouse !

Le père Jacques Hartmann est décédé mercredi 5 décembre, à l'âge de 96 ans.

Le père Jean-Claude Trazic est décédé le 14 décembre à l'âge de 76 ans. *Qu'ils entrent dans la joie du Père.*

*Nous n'oublions pas dans nos prières nos séminaristes en formation à l'étranger : **Antoine Laviale** au Canada et **Anthony Maia**, en mission au Brésil avec la DCC.*

Le père Bernard Berthuit a publié « Chemin buissonnier en Écritures » aux Editions Bernard Berthuit. *Félicitations !*



Soif de Toi - 28 rue de l'Aude, 31500 Toulouse
redaction@diocese-toulouse.org

Directrice de la publication : Capucine Malleville

Rédactrice en chef : Flamme Favret

Conception Graphique : Benoît Riveron

Imprimeur : CENTR'IMPRIM - rue Denis Papin - 36100 ISSOUDUN

Dépôt légal : janvier 2019 ISSN : 2647-1159.

Photos © diocèse de Toulouse et Camille de Langautier

KesAKo ?

LE DIACRE, CELUI QUI NOUS DONNE LE BON DIEU... SANS CONFESSION !

Même s'il existe autant de missions que de diacres, on peut malgré tout distinguer deux catégories :

Les missions communes :

Le diacre est avant tout diacre pour sa famille, surtout s'il est marié. Il est aussi une présence chrétienne là où il vit : vie privée, professionnelle, engagements (association, mouvement, club, etc.). Il est diacre, au milieu des personnes qu'il côtoie.

Même s'il n'est pas ordonné pour être un « sous-prêtre », il participe, dans la mesure de ses possibilités, à la vie paroissiale : au service de l'autel, il proclame la Parole lors des célébrations, prêche et commente la Bonne Nouvelle ; le geste de paix et l'envoi en fin de messe lui sont confiés. Il peut célébrer des mariages et des baptêmes et accompagner ceux qui demandent ces sacrements. On le sollicite aussi pour animer des prières, pèlerinages, rencontres, célébrer des sépultures, bénir...

Les missions spécifiques à chacun :

Le diacre est au service de l'Église afin qu'elle soit elle-même au service des hommes, d'où la nécessité de lui confier une mission particulière lorsque cela est possible, en lien avec ses charismes : aumôneries d'hôpitaux ou de prisons, pastorale de la famille ou des migrants, diaconie... par exemple.

Dans la pratique :

Le diacre a le désir de s'adapter aux personnes qui viennent à lui. Bien souvent ancré dans une vie familiale et professionnelle, il peut avoir une compréhension particulière des problématiques de ceux qu'il rencontre. Son utilité ? Être une présence chrétienne là où il évolue chaque jour avec une orientation particulière vers le service du frère. Tantôt accompagnateur ou animateur, il est aussi un membre ordinaire de la communauté.



Le diaconat permanent est une chance pour le monde et l'Église.

AGENDA THÉMATIQUE DU DIOCÈSE ET DES PAROISSES

PÈLERINAGES

PÈLERINAGE CHANTANT
sur les chemins de Saint-
Jacques-de-Compostelle
du vendredi 26 avril
au samedi 4 mai 2019

Infos : kty.le-blanc@orange.fr

LA GRÈCE

“sur les pas de saint Paul”
du lundi 20 au lundi 27 mai

Infos : pele31@diocese-toulouse.org

SOLIDARITÉ

**ASSEMBLÉE
DIOCÉSAINE DE LA
DIACONIE :**

**“Vulnérables, blessés,
Jésus nous sauve”**

samedi 12 janvier
10h à 16h30

centre paroissial de Saint-Orens-
de-Gameville

CÉLÉBRATIONS

**MESSE D'ADMISSION AU
LECTORAT ET À L'ACOLYTAT**
de 5 candidats en vue du
diaconat permanent
samedi 12 janvier 18h,
Escalquens

**MESSE D'ORDINATION
DIACONALE** en vue du
presbytérat du frère **Eustache
Karorero**

dimanche 13 janvier 10h,
Montastruc-la-Conseillère

**SEMAINE DE PRIÈRE POUR
L'UNITÉ DES CHRÉTIENS**
du 18 au 25 janvier

**MESSE DE LA SAINT
THOMAS D'AQUIN**
dimanche 28 janvier 18h30
église des Jacobins, Toulouse

FORMATION

**90 MINUTES
POUR NOTRE
COUPLE**
**“On vit ensemble,
pourquoi se marier ?”**

avec Coteaux Païs
et la pastorale familiale
jeudi 17 janvier, 20h15

9 rue Monplaisir, Toulouse

JMJ AU PANAMA

du 22 au 27 janvier
sur le thème

**“Voici la servante du
Seigneur ; que tout
m'advienne selon ta
parole” (Lc 1,38).**

VU SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX



O. RIBADEAU DUMAS
@ORDUMAS

Abonné

Les #giletsjaunes montrent la réelle difficulté de certains pour vivre, la cassure profonde entre les « élites » et ceux qui se sentent mis de côté, la complexité de changer si rapidement de monde. Il s'agit d'un questionnement sur le sens de ce que nous voulons vivre ensemble.

21:26 - 30 nov. 2018



kto KTOTV
@KTOTV

La prière du Notre-Père est récitée en arabe au cours de la messe de #beatification des 19 #MartyrsdAlgerie
▶ la messe en intégralité : bit.ly/2FXTKXO

/// NOMINATIONS ///

Par décision de Mgr l'Archevêque

△ **M. l'abbé Gaston Sendateze Uwimana**, curé de l'ensemble paroissial de Portet-sur-Garonne, est en outre nommé aumônier diocésain du mouvement Pax Christi.

△ **M. l'abbé Cristian Tiselita**, prêtre du diocèse gréco-catholique d'Oradea (Roumanie), est nommé vicaire paroissial de l'ensemble paroissial de Villefranche-de-Lauragais.

△ **Le père Norbert Mwishabongo Mukwanga**, prêtre de la Société des Missionnaires d'Afrique (père blanc), est nommé vicaire paroissial de l'ensemble paroissial des Minimes.

△ **M^{me} Christelle Bergelin** est renouvelée comme responsable du Service diocésain de Pastorale des Personnes Handicapées (PPH) pour une durée de deux ans.

△ **M^{me} Hélène Peyssou** est nommée responsable diocésaine du Mouvement des Chrétiens Retraités (MCR), pour un mandat de trois ans renouvelable.

△ Depuis septembre 2018 ont été nommés comme prêtres référents des collèges et lycées de l'Enseignement catholique :

M. l'abbé Ildephonse Nkiko, pour le lycée Saliège, à Balma

M. l'abbé Gérard Batisse, pour le collège et lycée Le Ferradou, à Blagnac

Le père Philippe Jaillot, prieur du couvent des dominicains de Toulouse, pour le collège Saint-Thomas d'Aquin, à Toulouse

M. l'abbé Jean-Théophile Kouassi, pour le collège Sainte-Thérèse, à Colomiers

Le père Francis Kubikula-Ve, pour le collège Joseph Niel, à Muret

Le père Rigobert Paluku, pour le collège et lycée Les Maristes, à Toulouse

M. l'abbé Grégoire Zobler, pour le lycée Myriam, à Toulouse

M. l'abbé Guillaume Loze, pour le collège Saint-Nicolas, à Toulouse

M. le chanoine Jean-Marie Miquel, pour l'école primaire Sainte-Thérèse, à Toulouse

Prière des Journées Mondiales de la Jeunesse

Ô Père Miséricordieux, toi qui nous appelles
à vivre la vie comme un chemin vers toi :
aide-nous à regarder le passé avec gratitude,
à assumer le présent avec courage,
et à construire le futur avec espérance.
Seigneur Jésus, notre ami et notre frère,
merci pour ton regard d'amour.
Fais que nous sachions écouter
ta voix qui résonne dans nos cœurs
avec la force et la lumière de l'Esprit Saint.
Fais-nous la grâce d'être une Église en sortie,
qui annonce avec une foi vive
et un visage jeune la joie de l'Évangile,
pour travailler à la construction d'une société
plus juste et fraternelle comme nous la rêvons. (...)
Amen



Sainte Marie
la Antigua,
patronne
du Panama